

XVI lieues gauloises de *Lugdunum*, beaucoup trop courte, s'y oppose.

On est donc amené à penser qu'un Forum des Ségusiaves, antérieur, était plus rapproché de Lyon, à l'époque de la Table (1), et qu'il était situé entre la Loire et le Rhône, à la distance qui y est indiquée.

Postérieurement, l'accroissement et la prépondérance de *Lugdunum* auront engagé les Ségusiaves à éloigner leur Forum de cette capitale, et à l'établir à Feurs, sur la Loire, qui pouvait servir à des communications faciles avec les localités en amont et en aval.

Nous verrons plus loin à déterminer ce point cherché.

Auparavant, nous voulons attirer l'attention, par analogie, sur le réseau actuel du chemin de fer de la région ; or, pour aller de Montbrison à Roanne, qui est situé à 48 kilomètres au Nord, on est obligé, par la ligne de Paris-Lyon, de faire 21 kilomètres au Sud-Est-quart Est, jusqu'à la station de Saint-Just-sur-Loire, pour de là tourner au Nord-quart-Nord-Ouest, en accomplissant plus d'un tiers de révolution (2) et faire ensuite 69 kilomètres ; total 90, au lieu de 48.

Pour aller de Clermont à Montbrison, situé à l'Ouest-quart-Nord-Ouest, c'est bien pis, puisqu'il faut commencer par lui tourner le dos jusqu'à Saint-Just, et de là par Roanne et Saint-Germain-des-Fossés, accomplir plus qu'une demi-circonférence.

Maintenant, en opérant à l'inverse, c'est-à-dire de l'Est à l'Ouest, si nous nous reportons au règne d'Auguste, vers le temps de la Table dite de Peutinger et que nous

*Géographie de la Gaule, d'après la Table de Peutinger, fin de l'introduction, 1869, couronné par l'Institut.*

(1) Au commencement de notre ère.

(2) 12 rums sur 32.